
一般質問通告内容一覧（平成２１年９月定例会） 
 

月日 
議 員 名 

（会 派 名） 
質     問     事     項 

１ 住民によるまちづくり推進について 
２ 消防団員の減少と高齢化により団活動に問題はないか 
３ 木床、化屋（塩浜）間の人道橋の架橋計画の行方は 
４ 国体カヌー競技が喜々津川河口で開催されるが、その対策や準備は 

松尾 義光 
（結の会） 

５ 喜々津駅周辺整備完了に伴い、バス運行の考えはないか 
１ 平成２１年度、国・県への諫早市政策要望について 
２ 湛水防除施設運転・管理業務について 
３ 障がい者への就労支援について 
４ 埋蔵文化財（遺跡）等の保護・管理について 
５ 諫早市の人口減対策について 

藤田 敏夫 
（結の会） 

６ 諫早市役所新庁舎建設に伴う多目的トイレについて 
早田 隆一 

（新生クラブ） 
１ 農地改革について 

１ 地域振興のイベントについて 
２ 政権交代による影響について 

松本 正則 
（明政クラブ） 

３ 道路・水路管理について 
１ 市道整備促進について 

９ 
 
月 
 

１０ 
 
日 
 

(木) 

木下 政儀 
（諫栄クラブ） ２ 若者支援対策について 

１ 新型インフルエンザ対策について 
２ 認知症高齢者グループホームへのスプリンクラー設置について 

福田 美子 
（新生クラブ） 

３ 女性特有のがん検診推進事業について 
１ 衆議院選挙の結果を受けての今後の市政運営について 
２ 投票時間の繰上げについて 
３ 燃料電池普及への市の補助について 

山口喜久雄 
（公明党） 

４ 定額給付金及びプレミアム商品券について 
１ 政権交代による地方自治行政への影響と対策について 
２ 佐賀地裁判決の問題点と今後について 
３ 森山地区排水対策事業について 
４ 森山ふれあい公園の整備について 

黒田  茂 
（結の会） 

５ 障がい者の就労支援のための資格取得補助について 
１ 平和行政について 
２ 安心こども基金について 田添 政継 

（市民クラブ） 
３ 

市幹部職員（部長以上）の退職後の市関連企業等（補助金交付団体、社会

福祉法人等）への再就職状況について 
１ 民主党政権下における市政運営について 
２ 高齢化社会に対応した中心市街地の街づくりについて 

９ 
 
月 
 

１１ 
 
日 
 

(金) 

松永 隆志 
（市民クラブ） 

３ 本明川ダムについて 
１ 目標人口１５万人を目指す施策について 
２ 公園及び花壇の整備と維持管理について 

林田 敏隆 
（新生クラブ） 

３ 各種イベントへの助成について 
１ 学校教育全般について 林田  保 

（市民クラブ） ２ 森林の再構築について 
１ 畜産排せつ物の浄化設備の適正管理について 赤﨑 光善 

（新風クラブ） ２ 生活排水対策について 
１ 人口動態について 
２ 地域づくり委員会について 

 
９ 
 
月 
 

１４ 
 
日 
 

(月) 
北島 守幸 

（諫栄クラブ） 
３ 国体のカヌー競技関連について 



１ はり、きゅう施術費の補助について（償還払いから現物払いへ） 
２ 地球温暖化対策への取組みについて（低炭素社会の実現） 
３ がん検診に「前立腺がん」検診の追加を 
４ 新型インフルエンザへの対策は万全か 
５ 「道の駅」の設置について 

宇戸 一夫 
（新生クラブ） 

６ 小、中学生の携帯電話使用について 
１ 学校教育について 
２ スポーツの振興について 
３ 新庁舎移転について 

吉田 修治 
（結の会） 

４ 轟峡から多良岳に通じる遊歩道について 
１ 交通機関の対策について 
２ 道路について 

山口 一輝 
（諫栄クラブ） 

３ 自治会について 
１ 介護保険制度について 
２ 就学援助制度について 

西田 京子 
（日本共産党） 

３ 障がい者への支援について 
１ 諫早猟友会の育成とイノシシ対策について 
２ （仮称）飯盛地域ふれあい施設整備事業について 
３ 漁業の振興策について 

９ 
 
月 
 

１５ 
 
日 
 

(火) 
山口隆一郎 

（諫栄クラブ） 
４ 旧長崎刑務所跡地利用について 
１ 諫早市における入札業者、納入業者及び委託業者等について 
２ 副市長、教育長、水道局長等の退職金について 

３ 
図書館長、諫早文化会館館長その他非常勤の職員の任期の設定及び報酬の

見直しについて 
４ 小ヶ倉斎苑の施設について 

牟田  央 
（無会派） 

５ 
諫早図書館、たらみ図書館、諫早文化会館等の寄贈されたピアノ、テレビ

の活用について 
１ 諫早湾干拓排水門の問題について 
２ 交通弱者への支援について 
３ 市民の健康づくりと筋力トレーニングについて 

中野 太陽 
（日本共産党） 

４ 指定管理者制度について 
１ 金泉寺について 
２ 干拓によって出来た調整池と地方交付税について 
３ 今後の農政について 

土井 信幸 
（結の会） 

４ 県道小長井線の進捗状況と今後の予定について 
１ 父子家庭の支援について 
２ 市営住宅の滞納家賃について 

９ 
 
月 
 

１６ 
 
日 
 

(水) 

西口 雪夫 
（新風クラブ） 

３ 蜜蜂の不足について 

合計 ２３人   

 


